
 

一 般 質 問 通 告 表 

平成３０年第２回姶良市議会定例会（７月４日） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．国生  卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．蒲生町城山公園

一帯の整備と観光

化について 

  

  

 

 

 

 

２．消防署員の救助

服について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スターランドＡ

ＩＲＡの外壁塗装

について 

 

 

 

昭和５８年から昭和６１年にかけて城

山公園一帯を整備されたとのことだが、

以下について問う。 

（１）現在、城山公園一帯は、ほぼ荒廃

状況である。今後、整備計画の考えが

あるのか。 

（２）城山には姶良市指定史跡があるが、

観光地化の計画はあるか。 

 

（１）救助訓練はハードな訓練であるた

め、救助服が破れる確率が高いとのこと

である。その都度、補修して対応している

が何回もすると破れてしまうのが現状で

あると聞いている。予備の救助服が無い

ため、自費にて購入せざるを得ないが、

特殊な服のため高価であり、特に若い署

員にとっては購入することは厳しい状況

とのことである。救助訓練に従事する署

員には、予備品を予算化して貸与する考

えはないか問う。 

（２）「姶良市消防職員貸与品規則」第２

条中、ただし書き「やむを得ない事情が

あるときは貸与期間を短縮することができ

る。」の「やむを得ない事情」とはどのよう

な事情なのか。また、第６条第２項中、

「消防長がやむを得ないと認めたときは」

とあるのは、消防長がどのような判断をし

た場合か。 

 

（１）県内でも貴重な天文台の施設であ

るが、外壁の塗装が汚れて余りにも見

苦しく感じる。築２５年を経過してい

るが、今まで塗装をしたことがあるの

か。塗装についてどのような計画があ

るのか問う。 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．  賢一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新庁舎建設計画

の見直し  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公立短期大学設

立計画 

 

 

「新市庁舎は現行を見直し、新しい視

点で市民の醸成を育てながら、市民が集

える情報発信基地としての施設を創設し

ます。」という市長選挙公約をもとに以下

を問う。 

（１）建物は１人当たり２０平方メート

ル以上の延床面積が必要である。仮に

６００人の職員を想定した場合１万 

２千平方メートル以上の延床面積が必

要である。 

現有地（現庁舎２階建て２棟の敷地）

の１ブロックでは、４，６００平方メ

ートルの面積しかない。仮に、建築面

積を半分の２，３００平方メートルと

すると５階建てになるがどう考えてい

るか。 

（２）出水市役所は１万４，４００平方

メートルだが、当市も最低１万平方メ

ートル以上のまとまった敷地が必要だ

と思うがどのように考えているか。 

例えば、西之妻の市有地（１万２千

平方メートル）は考えられないか。ま

た、現有地の場合、ＮＴＴ交換局手前、

北側の住宅地が買収できれば、ここに

本庁舎を建てて、その建築中は現庁舎

を活用できると考える。 

（３）駐車場、取り壊し、道路の周辺整

備、仮庁舎等の総事業費は幾らみてい

るか。 

（４）納得いく案ができなければ、現在

の庁舎を筋交い補強で二・三十年長寿

命化して、その間じっくり考えること

はできないか。 

 

（１）高等教育機関を空港近くの姶良市

に設立しようとすることは一つのアイ

デアではある。以下を問う。 

①短期大学でいいのか、必要性につい
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．加治木駅などの

駅裏の整備 

 

て詳しい説明を求める。 

②財政的な根拠は大丈夫か、将来的に

市の財政圧迫要因になる恐れはない

か。 

（２）上記①②をクリアしたという前提

で以下を問う。 

①せっかく地元で学んでもそれが地元

で生かされなければならない。専門科

目については、一次産業を生かす加工

技術及び基礎研究ができれば望ましい

と考えるがどうか。 

②将来の就職率と地元への定着をどう

考えるか。 

③候補地はどこを考えているか。以前、

京セラ研究所誘致を考えた隈原、スタ

ーランドＡＩＲＡ等がある北山辺りは

どうか。 

 

３駅前の整備の必要性は以前からある

話だが、今回は駅裏の整備を問う。 

（１）加治木駅は本年度エレベーター設

置が予定されているが、高校生や駅裏

の住民の利便を考えると、北口も検討

する必要があると思うがどうか。 

（２）帖佐駅は今年度駅前の基本計画を

策定するが、併せて駅裏整備も計画に

入れられないか。 

（３）重富駅裏も要望が多いが、スムー

ズな土地交渉ができるなら整備検討に

入るべきと思うがいかがか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

３．萩原 哲郎 

 

 

 

 

 

 

１．寺師から木場ま

での県道の改善に

ついて  

 

 

 

 

県道十三谷重富線の寺師から県道堂山

宮之城線の木場までの区間の道路は、幅

員が狭く急カーブも多い。近隣の住民は、

朝夕の通勤等、通行に危険を感じている

道路である。道路が改善されない現状で

は、北山校区は人口も年々減少し、地域

が消滅していくのではと、危機感を持つ

市 長 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総合運動公園の

改修工事について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住民が多い。 

（１） 市長は施政方針で、中山間地域の

振興は、本市の発展にとって重要な課

題のひとつであると示された。定住促

進住宅の建設・インターネット環境の

充実・コミュニティビジネスへの発

展・空き家対策等の必要性は理解でき

るが、地域が活性化するために道路改

善対策も重要であると思う。道路改善

対策をどのように考えているか示せ。 

（２）過去１０年間のうちに道路改修が

なされた場所を示せ。 

（３）北山住民は、一刻も早い道路改善

を望んでいる。一部離合場所が設置さ

れたが、道路改善が一向に進んでいな

い理由と今後の道路改善対策について

示せ。 

（４）北山校区の２７年度から２９年度

までの人口変動状況を示せ。 

（５）北山定住促進住宅４棟に入居され

ている方の反響はどうか。 

 

今年度、姶良市総合運動公園の陸上競

技場に姶良フットボールセンター整備事

業で、全国大会等の公式試合やプロサッ

カーチーム等も使用できる、良質の天然

芝の張替えやクラブハウス改修工事が計

画・立案されている。 

地域経済の活性化が望め、また市内の

小・中学生の競技力向上が図られる施設

として期待されている。 

 陸上競技場はフットボールだけではな

く、姶良市陸上競技会も少年団育成のた

めに活用を考えている。 

体育協会に要望書も出ていると思う。 

しかし、トラックが土であることから、

雨天時の利用ができないことや、水はけ

が大変悪いことから、インコースに苔が
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生えるなどして、雨天後は数日間利用で

きない状況にある。 

また、トラック走路のレーンが分かり

にくいことから、陸上記録会等の大会準

備が大変である。 

さらに、投てき・跳躍種目のスペース

がトラック内を含め、芝生で覆われてい

ることから、利用できない状況である。 

応援スタンドが本部側のみであること

から、雨天時の大会運営に支障がある。 

（１）雨天時にも、児童・生徒や高齢者

の体力作りとして利用できるように、

全天候型の走路レーンをトラック外部

回りに増設すべきと思うが、考えを示

せ。 

（２）グラウンドの土を水はけの良い土

「真砂土等」に入れ替える考えはない

か示せ。 

（３）トラックの走路レーンにラインを

引き、投てき・跳躍種目の競技スペー

スをトラック内外に設置し、各種目大

会に活用できるようにすべきと思うが

考えを示せ。 

（４）応援スタンドを全面化することに

より、スポ―ツ大会のみならず、複合

的なイベント施設として入場料を徴収

する施設等は考えられないか問う。 

（５）総合運動公園は、春になると桜の

花が咲きほこり、市民の癒しの場所で

ある。芝を張り替えると、多目的広場・

陸上競技場の桜の木々等はどうなるの

か示せ。 

（６）現在の子ども広場跡地に桜の木を

移植して、桜島・錦江湾を見渡せる市

民の癒しの場所として、花見ができる

よう改善できないか問う。 

（７）陸上競技場・多目的広場改修工事

後は、一般の方の練習（ジョギング・

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

３．稲荷橋に防犯

灯・歩道橋設置につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．鹿児島マラソン

の市民枠について 

 

 

ウォーキング）やグラウンドゴルフ等

の競技はできるのか問う。 

 

稲荷橋に歩道橋を設置して欲しいと、

同僚議員も今までに何回となく訴えてい

るが、歩道橋設置がなされず、通行の安

全確保がなされていない現状である。 

稲荷橋は、重富中学校に通う生徒や流

通センター等の職場に通う人や車の利用

が多い。通学路として、午前７時３０分

から８時３０分までは森山方面から池島

町方面への通行規制が行われているが、

時間帯にかかわらず通行者は多い。 

幅員が狭いため、車で通行する際、通

行人は橋の欄干側によけているが、夜は

暗く、足元も見えず、落下の恐れもある。

過去に物損事故が６件発生している。地

元住民から、歩道橋設置の要望が強いと

聞く。 

通行の安全・安心等を図り、事故が起

こらないように、防犯灯及び歩道橋の設

置が必要と思うが考えを示せ。 

 

 鹿児島マラソンは平成２８年から開催

され、３回目が終わり、錦江湾・桜島の

景観を味わいながら、県内最大規模のス

ポーツイベントとして定着しつつある。 

 出場者の特別枠として、鹿児島県民枠、

県外と海外枠の２，５００人が設けられ

ている。 

 今大会から、鹿児島ふるさと納税枠と

ランニング桜島遠来枠として５００人の

枠が新設され、特別枠以外の７千人が一

般参加枠となった。姶良市民の参加が少

なくなり、地元応援の方々の不満が大き

い。 

 フルマラソンの折り返し地点が重富地

区にあり、市職員をはじめ、協賛団体や
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

姶良市の高校・小中学校のおやじの会な

どから、多くのボランティアスタッフが

参加しており、大会の運営に際して、姶

良市も大きな関わりを持っている。 

また、市観光協会や市商工会、地元の

重富校区コミュニティ協議会などの協力

を得ながら、飲み物や加治木まんじゅう

などの提供を行い、ランナーに声援を送

っている。 

（１）姶良市は協力市として市民枠を 

１００人から２００人は欲しいと思

う。また、もらえる権利があると思う

が、市長の考えを示せ。 

（２）今年の姶良市のボランティアスタ

ッフ・応援者を含めて総勢何人位の参

加だったか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．岩下陽太郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会において、市長の述べた施政方

針から質問する。 

（１）教育を最重要課題として位置づけ、

高等教育機関の創設を検討することは

非常によいことだと個人的には評価し

ている。 

しかしながら、教育の一丁目一番地

である家庭教育のあり方が今日の姶良

市や鹿児島県、日本全国においても問

題となっている。学校や教育委員会、

文部科学省も積極的な活動の推進もし

ているが、各家庭の問題という社会の

意識の中で浸透させきれていないのが

実情だと考える。 

 姶良市子育て基本条例が制定され、

教育委員会と保健福祉部との連携を図

りながら業務及び活動を実施している

が、教育委員会の目標とする『子ども

の「自立」』をどのぐらい達成できてい

ると判断しているのか。 

  また、姶良市の最終目標をどのよう

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

に考え、その実現に向けて、市民や企

業などにどのようなことを求めるの

か。 

（２）子育て世代への支援について、い

くつかの事業や支援の内容を示してい

るが、他の市町村ではすでに整備され、

更に充実した内容で実施しているもの

も多い。 

その中で、子ども・子育て支援事業

に関するニーズ調査を計画している

が、どのような内容になるのか。また、

その内容は他の部署との連携が図れた

市民にとって有効性を感じることがで

きる調査となるのか。 

（３）ＪＲの駅を中心としたまちづくり

は、今後の高齢化社会や車社会からの

転換を見据えた中において、有効的な

施策だと言える。今後は車の免許を持

たない人が増えることも予想されるた

め、公共交通の利便性を高めて、車を

利用しなくても生活のしやすい環境に

していくことが求められる。 

しかしながら、車社会に慣れ親しん

だ人が公共交通を利用する移動になか

なか慣れないと思われる。そうした中

で、この施策を実行に移すとなると公

共交通網の整備と同時にターミナルと

なる場所の環境整備と充実を図らなけ

ればならない。 

  とても大規模でかつＪＲとの協議な

ど、時間がかかる上に交渉が難しいが、

どのようなスケジュールと組織で整備

事業まで進めていくのか。 

（４）公共施設の老朽化対策を含め、第

２次姶良市総合計画の策定において、

公共施設マネジメントの推進を図るた

めには、姶良市の持つ施設等の資産価

値も把握していなければならないと思

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

うが、現在姶良市が持つ資産として考

える物の総数と総資産額を示せ。 

 

５. 東馬場 弘  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．姶良市観光（加

治木地区）の取組に

ついて 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．姶良市ふるさと

定住促進事業につ

いて 

 

（１）今定例会に黒川岬展望公園整備が

提案されたが、これに伴う環境整備に

ついて、対岸へ渡るための潜水橋など

は整備されるのか具体的な計画につい

て問う。 

（２）昨年整備された国登録文化財「森

山家住宅」や島津義弘公が祀ってある

精矛神社などと今回の黒川岬をどのよ

うにリンクさせ観光客を呼び込むのか

問う。 

（３）ＮＨＫで放映されている大河ドラ

マ「西郷どん」でタイトル映像にも出

てきて、全国に知名度が高くなってき

ている龍門司坂について、入口の駐車

場には現在は簡易トイレが設置されて

いるが、これまでトイレがなかったた

め、一般客は勿論、観光バス等が到着

すると、男性は駐車場近くで用を足し、

女性は近くの民家のトイレを借りると

いう、観光地として、姶良市としてと

ても見苦しく、恥ずかしい状況であっ

た。 

このような事案から本格的なトイレ

を整備すべきと多くの声や要望を聴い

てきたが、当局はこのような状況をど

のように考えているのか。また、方向

性を問う。 

 

（１）この事業の狙いを問う。 

（２）平成 29年に条例施行されたが、こ

の１年の事業成果を問う。 
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教育長 
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